
Assemblée générale CEF 29 juin 2016.

Rapport sportif saison 2015/2016

Saison écoulée
Animations de la saison

 Septembre 2015 : participation au forum des associations qui nous a permis de toucher et de nous
faire connaître auprès des familles et d’obtenir quelques licenciés par la suite.

Mise à jour du site internet officiel du CEF (tarifs, catégories, …).
 Septembre à décembre : Créneau escrime artistique de 16h à 18h.
 Septembre et octobre 2015 : Participation à la première période des temps d’activités périscolaires

(TAP) en partenariat avec la mairie de Fontenay le Comte trois fois par semaine (Bouron Massé).
Article de présentation du club dans le journal « ouest-France » le 11 octobre 2015.
Le 12 octobre 2015, initiation à l’escrime handicap pour des scolaires en partenariat avec l’association
ELA et le lycée Bel-Air.
 Novembre  et  décembre  2015 :  TAP  période  2  trois  fois  par  semaine  (Les  Cordeliers,  Marceau

Bretaud et Jacobins).
 Janvier et février 2016 : TAP période 3 trois fois par semaine (René Jaulin et Robert Bonneau).
Le CEF fête également la nouvelle année en proposant aux familles la galette des rois.
Faute de moyens financiers, les cours d’escrime artistique sont supprimés.
 Le CEF ne disposant pas suffisamment de matériel  pour les TAP remercie les licenciés pour avoir

prêté leurs masques.

Organisation des cours
La saison a été divisée en 5 temps forts par Mathieu, respectant les périodes scolaires.

 Septembre à décembre, pratique du fleuret et des gestes et techniques de base de l’escrime pour le
premier groupe. Pratique de l’épée et fleuret, gestes plus techniques pour le second groupe.

 Janvier et février, pratique de l’épée et notamment de la contre-attaque pour le premier groupe et
pratique du sabre pour le second groupe.

 Mars et avril, pratique du sabre pour tous, rappel de la convention.
 Mai deux cours de préparation et trois cours de passage des blasons pour le premier groupe. Escrime

artistique pour le second groupe.
 Juin  escrime  artistique  pour  tous  en  costume  et  mise  en  place  d’un  projet  de  spectacle  pour

l’assemblée générale.
Le CEF se voulant un club a dominance loisirs, l’objectif étant de donner au pratiquant l’ensemble de ce que
peut représenter l’escrime, tant du point de vue sportif qu’artistique. De nombreuses pratiques ne sont et ne
peuvent être abordées malheureusement (AMHE médiévale et renaissance notamment).
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Licenciés
 16 licenciés dont 3 licences dirigeantes et 1 enseignante pour 2015/2016. 3 licences féminines pour 13

licences masculines.
 15 licences en 2014/2015  (4 membres  du bureau compris)  soit  +1  licence en 2015/2016 soit  une

évolution de +6%.
 9 renouvellement de licences en 2015/2016 sur les 15 licenciés de 2014/2015 (bureau compris) soit

un taux de renouvellement de 60%.
 2 licenciés des saisons passés se sont réinscrits après plus d’un an d’arrêt.

Détail des licenciés
Baby 1
Poussins 3
Pupilles 4
Benjamins 1
Minimes 0
Cadets 1
Juniors 2
Seniors 1
Vétéran 3

La catégorie la plus représentée est les pupilles.  Les catégories  de mineurs représentent 83% de notre
effectif (bureau exclu). Les catégories dites « jeunes » (baby, poussins, pupilles et benjamin) représentent
75% de notre effectif (bureau exclu).

Compétitions
 Sur les 16 licenciés, 1 personne a participée à 1 compétition dans l’année (Nicolas Laurençon).
 Le CEF n’a obtenu aucun podium dans l’année.
 Le manque de résultats s’explique par un manque de niveau d’opposition en club ainsi qu’une faible

participation aux différentes épreuves.

Résultats en annexe.

La participation aux compétitions n’est aucunement obligatoire mais est recommandée dans l’apprentissage de
la discipline. En revanche depuis la saison 2013/2014 les frais d’inscriptions ne sont plus pris en charge par le
CEF ce qui peut expliquer une baisse de la participation en plus de la distance.

Blasons
27 avril  et 4 mai :  révision  des thèmes et connaissances des blasons  sous forme de thèmes.  Par 2 ou 3
personnes, le groupe, avec l’aide d’une documentation spécifique devait faire un exposé de ses thèmes. Lors
de cet exposé, une correction et des explications étaient fournie par le maître d’armes. Puis cours pratique
sur les thèmes et connaissances requises spécifique en fonction du blason.
11 au 25 mai :  passage des blasons.  Pour chaque élève,  un temps a été consacré pour la théorie puis une
relecture des sujets et pour finir un temps de pratique sous forme de poule unique.

Rappel : Un livret faisant le récapitulatif des connaissances nécessaires est en vente à 5€ et disponible a la
salle d’armes.
Les blasons récompensent un niveau de connaissance et de pratique. Tout blason se mérite et ces derniers ne
sont en aucun cas donnés.
Les questionnaires passés par les élèves ont été conçus afin d’évaluer leurs connaissances mais également en
cas d’échec de permettre tout de même un apprentissage.  Le barème mis en place (affiché pour chaque
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question, optimisé et réévalué en fonction des résultats des années antérieures) peut parfois paraître injuste
mais évite ainsi des tricheries survenues les années précédentes.

 8 élèves sur 10 ont souhaités passer leur blason cette année soit un taux de participation de 80%.
 Sur les 8 blasons passés, 7 blasons ont été réussis soit un taux de réussite de 87% contre 57% en

2014/2015.
 Un seul blason a été accordé sur commission du bureau.
 Création du blason blanc pour les baby afin de les impliquer dans les blasons et de récompenser des

connaissances basiques sans pour autant demander les connaissances plus poussées du blason jaune.

Détail des blasons
Blanc 1/1
Jaune 2/3
Rouge 3/3
Bleu 1/1
Vert 0/0

Les causes d’échecs sont l’inattention et un niveau de connaissance insuffisant.

Bilan 2015/2016
Saison pauvre en participation de compétitions mais groupes travailleurs bien qu’hétérogènes. Les anciens ont
su tirer vers le haut les nouveaux adhérents malgré quelques tensions avec certains licenciés envers d’autres
licenciés.
Les  souhaits  et  objectifs  donnés  lors  de  l’AG  de  la  saison  précédente  ont  été  en  partie  respectés
(Participation  au  forum des associations,  interventions  extérieures avec  les TAP,  élargir  les  horaires de
cours, proposer d’autres pratiques).

Les  souhaits  d’augmenter  le  nombre de licenciés,  la  mise  aux  normes  du matériel  et  l’organisation  d’une
compétition départementale n’ont pu être réalisés.

Souhaits et objectifs pour 2016/2017
 Augmenter le nombre de licenciés,
 Organiser une compétition départementale,
 Mise aux normes du matériel (masques principalement),
 Arrêter le partenariat TAP avec la mairie.
 Renouveler une partie du bureau dirigeant.
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